

PORTUGAL

Cónsul destituido

Lisboa, 22.—El señor Netto Miranda, cónsul portugués en Valladolid, ha sido destituido de su cargo.—Fabra.

BELGICA

Nombramiento

Bruselas, 22.—El cargo de médico del territorio de Tánger ha sido confiado al higienista belga médico mayor Sillevaerts, jefe del servicio de Sanidad de la Aeronáutica.—Fabra.

SUIZA

Para la manifestación de Basilea

Berna, 22.—En vista de que los elementos comunistas insisten en celebrar la manifestación antifascista internacional proyectada para el día 24 del corriente, a pesar de la prohibición gubernamental, el Consejo federal ha decidido poner a disposición de las autoridades de Basilea, en cuya población se intenta llevar a cabo la mencionada manifestación, además de las tropas que ya han sido enviadas allí, un regimiento compuesto de tres mil hombres.—Fabra.

Ratificación de una convención

Berna, 22.—El Consejo federal ha aprobado un mensaje relativo a la ratificación de la convención internacional para la abolición de las restricciones, tanto en lo que afecta a las importaciones como a las exportaciones.—Fabra.

ESTADOS BALTICOS

Finlandia se adhiere al pacto

Kellogg

Helsingfors, 22.—La Dieta ha aprobado por una gran mayoría de votos, la adhesión de Finlandia al pacto Kellogg.

Solamente votaron en contra de dicha adhesión los diecinueve comunistas que forman parte de la Dieta.—Fabra.

HOLANDA

La sesión de la Cámara

(Exclusivo de «La Vanguardia».) La Haya, 22.—La Cámara ha continuado la discusión del presupuesto de Negocios extranjeros.

El antirrevolucionario Briet, estima que la mejor garantía para la paz es que se comprenda, tanto en Bélgica como en Holanda que ambos países están ligados recíprocamente por el tratado de 1839 y que deben respetar los territorios respectivos, y que Bélgica debe guardar una actitud de neutralidad respecto a Holanda.

Si la garantía desapareciese con la revisión del tratado de 1839 comenzaría un período de inquietud que nos obligaría a reforzar las armas defensivas.

Belaerts, ministro de Negocios extranjeros, declara que la atención del gobierno está fija sobre el peligro que amenaza a los fabricantes holandeses de paños de lana, a causa de la intención del gobierno inglés de aplicar tarifas proteccionistas.

Refiriéndose a los textos relativos al tratado secreto francobelga, dice que se han facilitado todos los documentos al gobierno belga.

Respecto a las negociaciones entre Holanda y Bélgica, el ministro dice que las estipulaciones del régimen de separación de 1839 deben ser respetadas.

Cuando las negociaciones entre los peritos holandeses y belgas referentes a las comunicaciones por el Escalda y el Rhin, dichas estipulaciones no fueron rebasadas.

El ministro termina declarando que las cuestiones pendientes con Bélgica pueden ser llevadas a buen fin. Para llegar a un acuerdo es, sin embargo, indispensable una atmósfera de confianza. Hace un llamamiento a la prensa y a la nación para que se haga esta atmósfera.—Havas.

Del falso tratado francobelga

Amsterdam, 22.—El «Telegraaf» dice en su artículo editorial que la declaración gubernamental sobre la falsedad de las dos firmas estampadas al pie del supuesto tratado francobelga, prueba que el gobierno quiere acabar de una vez con la leyenda de la autenticidad de dicho documento, pero que es incomprensible que hayan pasado tantas semanas antes de que el gobierno haya, por fin, descubierto la falsedad.—Fabra.

HUNGRIA

Inundaciones en Hungría

(Exclusivo de «La Vanguardia».) Budapest, 22 (por cable).—El Danubio ha rebasado sus márgenes, inundando toda la región húngara del río, al norte de Budapest.

La ciudad de Nagymaros está inundada; centenares de habitantes han huido.—United Press.

EGIPTO

Vuelo a Australia

(Exclusivo de «La Vanguardia».) El Cairo, 22 (por cable).—El teniente Moir y el piloto Owen, que partieron esta mañana de Trípoli para Rameh (Egipto), para Australia, han tenido que aterrizar forzosamente en Mersamatraun. El aparato ha resultado averiado, pero los aviadores han salido ilesos. Partieron de Inglaterra el 18 de marzo, con la intención de batir el actual record que detenta Bert Hinkler, quien estuvo quince días y medio para ir a Australia.—Reuter.

Vida marítima

NOTICIAS

Procedente de Vinaroz y Castellón, entró por la mañana el vapor «Virgen de África», del armador don P. Garcías Seguí, desembarcando por el muelle de España W., los 6 pasajeros y 40 toneladas de mercancías que conducía.

Continuaron ayer sus viajes con destino a Valencia, con carga de tránsito, los vapores ingleses «Holywell», de la Braklibank, y motor «Palacio», de Mac Andrews; danés «Danskborg» de C. K. Hansen, y el italiano «Donizetti», de la Compañía Adria.

Tomó atraque en el muelle de Espada SW. el vapor «María Mercedes», de la Naviera Mallorquina, que condujo once pasajeros y varias partidas de car, de Palma, a cuyo puerto regresó por la tarde, también con pasaje y diversas mercancías.

Para embarcar un pico de carga, corapleto del de cemento que lleva en tránsito, llegó de Valcarlos el vapor «Sixto Cámara».

De Génova y escalas entró en puerto para embarcar las mercancías que tenía preparadas, el buque a motor noruego «Sorvard», atecto a la Compañía Ibarra, el cual terminada la operación siguió viaje a Nueva York y escalas de su itinerario.

Procede en el muelle de Barcelona N., a descargar las 980 toneladas de carga general que trae de Amberes, el vapor belga «Lys», de la Línea Deppe.

VELERO ADONE

naufragado bahía Rosas. Se vende, buque tal cual está junto con pertrechos salvados.

Dirigirse: A. Calcagno e Hijo.—Barcelona. J. A. Clavé, 9, 1.º, 1.ª

Llegó a primera hora de la mañana de Algeciras y escalas, el vapor de esta matrícula «María R.», del señor Hijo de Ramón A. Ramos, el cual atracó en el muelle de España W., desembarcando allí los 118 pasajeros que traía, y las 928 toneladas de carga, entre las que figuraban 24 jaulas aves y 1,988 cabezas ganado lanar.

Trayendo 4.366 toneladas de carbón mineral llegó de Gijón el vapor Inocencio Figaredo, las qu edescargará por el muelle de Poniente.

Desde Génova, entró ayer tarde el vapor italiano «Franca Fassio», de Villain y Fassio, atracando en la parte Sur del Muelle de Barcelona, por donde desembarcaron los 22 pasajeros que conducía y alijará 75 toneladas de carga destinadas a este comercio.

Entraron durante el día los pailebotas «Angeles», de Alicante, con obra de barro; «Trinidad Concepción», de Vinaroz, con algarrobas; «Maura», de Palma, con efectos; «Villa de Arenys» y «Concha Giménez», de Cartagena, con efectos y mineral, y «Montjoy» y «Sor», de Valencia, con efectos y alagarrobas; y la goleta «Venus», de Torrevieja, con sal.

Procedente de Mogador y escalas, son esperados hoy en nuestro puerto los vapores franceses «Jarloy» y «La Gaulle», de la Compañía Paquet.

Correos de Baleares

Directo de Mahón, llegó por la mañana el vapor correo «Monte Toro», de la Transmediterránea, con la correspondencia, 17 pasajeros y 14 toneladas de mercancías, de las que habían 18 cajas huevos, 30 de queso, 15 jaulas aves y 102 corderos.—Mañana saldrá con destino a Alcudia y Mahón.

Entró a la hora acostumbrada el vapor correo rreo rápido «Mallorca», de la Islaña, conduciendo e lcorreo, 104 pasajeros y 102 toneladas de carga, formando parte de ésta 20 sacos almendron, 64 de alubias, 30 cajas pescado, 316 jaulas aves, 481 corderos y dos caballos. Dicho buque regresará esta noche a su procedencia.

Ayer tarde salió directo para Mahón, llevando 24 pasajeros y 41 toneladas de mercancías, el vapor correo «Mahón», de la Transmediterránea.

Correo de Canarias

Llegó de Santa Cruz de La Palma, Tenerife, Las Palmas y Cádiz, el vapor correo Isla de Tenerife», de la Transmediterránea, el cual atracó en el muelle de España NE., donde desembarcaron 13 pasajeros que conducía y las 683 toneladas de carga, compuesto por 8.398 huacales plátanos, 2.721 cajas tomates, 182 de tabaco, 300 sacos patatas y 43 cajas vinos y coñac.

DE LA COMANDANCIA DE MARINA

Visitas. —Cumplimentaron ayer mañana al comandante de Marina señor Pérez Ojeda, el ingeniero don José Espinosa y el señor Milleri, administrador de don José eBertand y Serra.

Nuevo Comisario.—Por R. O. del 14 de actual fué nombrado comisario interventor de las provincias de Levante el comisario de la Armada don José Cabrerizo de la Serna, cesando en dicho cargo el comisario de primera don Julián Pellón López, el cual queda en situación de excedente forzoso.

Incorporador al servicio.—El lunes próximo serán pasaportados para Cartagena, al objeto de ingresar al servicio activo de la Armada, siete inscriptos, en sustitución de igual número de individuos que causaron baja por inútiles.

Pruebas de velocidad.—Ha sido designado el próximo lunes para efectuar las pruebas de velocidad del vapor «Florinda», de la Transmediterránea, a las que asistirá la comisión nombrada al efecto.

ESTADO DEL TIEMPO

BARCELONA: Barómetro, 766.—Vientos NW, SW y S. fresco.—Cielo, casi despejado y horizontes brumosos.—Estad. o de la mar, rizada.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

22 de marzo.

Entrados

De Mahón, 14 horas, vapor correo Mahón; capitán Espejo, con cargo general y 17 pasajeros.

De Castellón, 20 horas, vapor Virgen de África; capitán Compañ, con cargo general y 6 pasajeros.

De Palma, 10 horas, vapor correo Mallorca; capitán Seguí, con cargo general y 104 pasajeros.

De Palma, 13 horas, vapor María Mercedes; capitán Rigo, con cargo general y 11 pasajeros.

De Palma, 16 horas, pailebot Maura; patrón Bosch, con carga.

De Las Palmas y Cádiz, 5 días, vapor correo Isla de Tenerife; capitán Hernández, con cargo general y 13 pasajeros.

De Amberes y escalas, 13 días, vapor belga Lys; capitán Adams, con cargo general.

De Villanueva, 4 horas, vapor Sixto Cámara; capitán Góbez, con tránsito.

De Málaga y escalas, vapor María R.; capitán Martín, con cargo general y 118 pasajeros.

De Génova y escalas, 5 días, vapor noruego Sorvard; capitán Lindrer, con tránsito.

De Gijón, 6 días, vapor Inocencio Figaredo; capitán Quirós, con 4.366 toneladas carbón a la Compañía del Gas.

De Génova, 32 horas, vapor italiano Franca Fassio; capitán Ridoñ, con cargo general y 22 pasajeros.

De Alicante, 6 días, pailebot Angeles; patrón Andrés, con alfarería.

De Vinaroz, 2 días, pailebot Trinidad Concepción, patrón Ramia, con algarrobas.

De Cartagena, 14 días, pailebot Villa de Arens; patrón Mas, con carga.

De Cartagena, 15 días, pailebot Concha Giménez; patrón Inbernan, con mineral.

De Torrevieja, diez días, goleta Venus; patrón Díaz, con sal.

De Valencia, 23 horas, pailebot Montjoy; patrón Drago, con cargo.

De Valencia, pailebot Sor; patrón Pomar, con algarrobas.

Salidos

Vapor Manelina R., para Llesboa.

Vapor danés Danskborg para Valencia.

Vapor inglés Palacio para Valencia.

Vapor italiano Donizetti, para Valencia.

Vapor inglés Holywell para Valencia.

Vapor Río Navia, para Bilbao.

Vapor inglés Tregarten para Alicante.

Vapor Sil, para Marsella.

Vapor danés Marsc para Huelva.

Vapor danés Jenny para Messina.

Vapor España número 5 para Ceuta.

Vapor Santa Cristina para la mar.

Vapor María Mercedes para Palma.

Vapor correo Mahón para Mahón.

Vapor noruego Sorvard para Nueva York.

Vapor alemán Neapel para Tarragona.

Vapor norte para Gijón.

Movimiento de buques en los puertos nacionales

Servicio especial de LA VANGUARDIA

CORUNA, 22 de marzo.—Entrados: Ninguno.

Salidos: Vapor español Cabo Corona, para Villagarcía. Buque de vela Pilar Anuncia.

Es esperado de Burdeos, en viaje a Cuba, el transatlántico francés Espagne.—Tejada.

BILBAO, 22 de marzo.—Entrados: Vapores españoles Asunción, Conchita, San Irineo, y Tonín, alemán Pasajes y noruego vito.

Salidos: Vapores españoles Agadir, Amada, Cabo Menor, Capitán Segarra, Lola, Principe de Asturias, y Valentín Fierro, alemán Nisbe.—Navarro.

TARRAGONA, 22 de marzo.—Entrados: Vapores españoles Biskargi Mendi, de Barcelona Andraka Mendi, de Bilbao; Ciutat de Tarragona, de Sete y Antonio Ferrer, de Valencia e inglés Pinzón, de Amberes.

Salidos: Vapores españoles Andraka Mendi, para Barcelona; Biskargi Mendi, para Bilbao inglés Pinzón, para Valencia y alemán Klio, para Bremen.—Aris.

VIGO, 22 de marzo.—Entrados: Vapores alemán Seyaltz, de Habana; holandés Masdam, de Rotterdam; brasileño Almirante Alexandrino, de Río Janeiro, y españoles Río Segre, de Huelva; María, de Gijón; Cabo Sacratif, de Huelva y Casanova, de Bilbao.

Salidos: Vapores alemán Seydlitz, para Bremen; holandés Maasdam, para Habana; brasileño Almirante Alexandrino, para Hamburgo y españoles Cabo Sacratif, para Bilbao; Anduriña, para San Fernando; Río Segre, para Villagarcía; Peris y Valero, para Sevilla y Casanova, para Noya.—Lustres.

CADIZ, 22 de marzo.—Entrados: Vapores españoles Panxon y Cantabricas número 3, Río Besós y Joaquín del Piélago, de Sevilla; inglés Bazán, de Sevilla; españoles Isla de Menorca, de Larache; Ebro, de Valencia; San Sebastián, de Larache; griego Democrata, de Orán.

Salidos: Vapores holandés Adoniz, para Barcelona; españoles Romeu, para Sevilla; Aritz Mendi, para Huelva; Suevia, para Vigo; Marian, para Barbate; General Fernández Silvestre, para Tánger; Mogador, para Sevilla; ignlés Bazán, para Alicante; español Micaela de C., para la mar.—Mac.

Ultimas noticias

En el hotel Colón fué obsequiado anoche con un banquete por varios amigos, doctores en medicina, el profesor de la Facultad de París doctor Camille Lian, que vino a nuestra ciudad para dar dos conferencias, una de las cuales tuvo lugar en el Instituto Médico Farmacéutico y la otra en la Real Academia de Medicina.

Sentáronse a la mesa, entre otros, con el doctor Lian y su esposa, que presidieron, los doctores señores Riba Soberano, Carrasco, Cornudella, Trencís, Rosal, Rocha, Esquerdo, Salvat Espasa, Pedro Pons, Santiniá, Puig Sureda, Turó, Sanchis, Parés, Píera, Salduga, Bultó, R. Escardó y señores Agelet y Gracia. Durante la comida reinó entre los comensales las más franca cordialidad.

A los postres hicieron uso de la palabra el doctor Turó que ofreció el homenaje al doctor Lian y señora, pronunciando a la vez frases laudatorias para el homenajeado, y los doctores Santiniá y Pedro Pons, que pusieron también de relieve la ciencia del profesor francés.

El doctor Lian agradeció las palabras de elogio que le fueron dirigidas y dió también gracias por el obsequio. Dijo que estaba admirado de las bellezas y riquezas de Barcelona y terminó su discurso con palabras encomiásticas para sus colegas barceloneses.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos y a las doce y media de la noche, se dió por terminado en acto, que fué muy cordial y afectuoso.

Un autobús de la línea de la calle de Córcega atropelló en la calle de Bailén a Francisco Querol Farré, de cuarenta años, produciéndole una herida grave en la región occipital, conmoción cerebral y erosiones y contusiones.

Se le asistió de urgencia en el dispensario de Gracia, siendo después conducido al hospital Clínico.

A Buenaventura Daura, en la calle de Tanagana, le substrajeron de un carretón de mano una caja con cintas métricas valoradas en unas dos mil pesetas.

Don Adolfo Fernández ha denunciado que del automóvil le substrajeron en la calle del Hospital un aparato valorado en doscientas pesetas.

Rafael Rodés, denunció a la policía que en su ausencia penetraron ladrones en su domicilio, de la calle Ancha, y se llevaron ropas y dinero por valor de unas mil pesetas.

Por la policía fué detenido Antonio Gómez Casado, porque al ser cacheado en la calle del Cid, se le ocuparon tres termómetros y una jeringuilla para inyecciones, que suponen los agentes había sustraído.

En un registro practicado por la policía en un bar de la calle del Clot, fué detenido Saturnido Fernández Gutiérrez, porque se le ocuparon dos pistolas, dos cargadores y doce cápsulas.

INFORMACIÓN REGIONAL

TARRAGONA

Por la sección técnica del Ayuntamiento se está trazando el plano de los terrenos que se ofrecerán al ministerio de Ejército para el campo de aviación.

Consta de 500 metros de largo por 300 de ancho y están situados en la partida de La Pineda.

El Consejo provincial de Fomento ha acordado interesar el inmediato cumplimiento de la prohibición de ocupar los cauces de los ríos y además ha informado favorablemente un expediente de aprovechamiento de aguas.

El Juzgado de Vendrell cita al subdito inglés Michael Lassile como denunciante de la sustracción ocurrida en el expreso de Madrid a Barcelona en la noche del 25 de febrero, consistente en una cartera conteniendo 550 dólares y 200 pesetas y un pasaporte.

Se ha posesionado de su destino en este gobierno civil don Enrique Alemany, recientemente ingresado por oposición.

Se ha encargado accidentalmente de la secretaría del Ayuntamiento don Antonio Hortet.

Ha llegado el arquitecto municipal de Lérida, nuestro paisano don Francisco Morera.

Han visitado al gobernador el juez municipal de Selva del Campo señor Cantor Aru, el alcalde y el párroco de Pla, el presidente de la junta del Hospital de Valls don Juan Casas y una comisión de señoras de la Junta de Damas de la Cruz Roja.

Esta se reunirá mañana para tratar de alquilar un local adecuado para la ambulancia y oficinas y celebrar la Fiesta de la Flor el día de Pascua. — Aris.

GERONA

La Comisión permanente, presidida por el alcalde señor Bartrina, ha acordado: Enterarse y tomando cuenta para su oportunidad de algunas medidas y proyectos, ya que otras han sido adoptadas o se hallan pendientes de estudio o ejecución, expresados en un escrito de la sección segunda del comité ejecutivo pro Exposición de Barcelona, señalando diferentes mejoras que considera oportunas para fomentar el turismo durante el periodo de dicho certamen; aceptar el ofrecimiento de la agrupación coral Centro de Unión Republicana para obsequiar al Ayuntamiento con «caramellas» en la noche del sábado de Gloria, facultando al alcalde para gratificar a dicha entidad en la forma de costumbre, y editar una guía ilustrada de Gerona a propuesta de dicha segunda sección del comité.

La Archicofradía de la Pasión y Muerte de Nuestro Señor Jesucristo ha nombrado pendorista para la procesión del Viernes Santo a don José Esteve Corredor.

Ha desaparecido de su domicilio paterno el joven Jacinto Rocas Capdevila, de 16 años de edad.

La División Hidráulica ha desestimado el proyecto de embalse de aguas del río Oñar, en este término, que solicitaba el señor Torres, en competencia con el proyecto del Ayuntamiento el cual ha sido informado favorablemente y cuya aprobación definitiva está pendiente de pocos y breves trámites. — Grahit.

IGUALADA

Las típicas caramellas que en las próximas fiestas de Pascua recorren las calles de esta ciudad, son las siguientes: La de la sociedad «Bandera Negra», la del Centro Tradicionalista, y la del «Centro Coral Apolo».

De los pueblos comarcanos tenemos noticias que habrá las de las localidades de Jorba y Poble de Claramunt, compuestas por un coro numerosísimo, integrados, además, con un número considerable de agraciadas señoritas.

El pasado día 7 falleció en la vecina población de Capellades don Antonio Pomés Tendas, padre político de nuestro particular amigo igualadino don Leandro Casulleras.

El acto del entierro patentizó la gran simpatía que en vida gozaba el finado, pues concurrió al mismo una generación inmensa.

Descanse en paz el malogrado señor y reciba su distinguida familia la expresión sincera de nuestro pesar.

Es posible que en uno de los días de las fiestas de Pascua se celebre en el Centro Católico de Obreros la conferencia que en el día de San José debía dar el eminente folk-lorista don Aurelio Capmany, y que tuvo que suspenderse.

El próximo domingo en la entidad obrera Ateneo del Porvenir se pondrá en escena por la sección de aficionados al teatro las comedias «Flors i Violes» y «A l'aiguau».

La sequía se va acentuando más cada día, ya que no llueve, y hace temer por las cosechas.

En vista de ello, el ilustrísimo prelado doctor Perelló ha ordenado que en la santa misa se rece la oración y se hagan plegarias para pedir la benéfica lluvia. — Servitje.

BADALONA

Mañana, domingo, a las cinco de la tarde, habrá en el Casino Apolo, de esta población, una interesante velada.

Primeramente, dará un concierto el notable cuarteto Oriol, y luego el escritor don Carlos Soldevila dará una conferencia, versando sobre el tema «Consideraciones sobre el teatro». — Corresponsal.

CALDAS DE MALAVELLA

La escuela nacional de niños de esta villa ha recibido la biblioteca que le fué concedida por la Dirección general de Enseñanza, la cual consta de unos cuatrocientos volúmenes. Contiene obras de los mejores literatos españoles y extranjeros, cuidadosamente seleccionadas.

Sabemos que la sociedad futbolística de esta villa Unión Sportiva, está gestionando un excelente partido, que tendrá lugar el día de Pascua en nuestro campo de La Granja. Para dar mayor solemnidad al acto, una orquesta tocará varias sardanas. — Corresponsal.

GARRIGOLAS

Cuando se diría días atrás al mercado de La Bisbal el vecino de esta villa Juan Comas Batlle, un camión cargado con sacos de harina le embistió el carro que él conducía, dándole tan